

○議長（高橋正博君）

1 番 小川務君。

○1 番（小川務君）

1 番、小川です。私からは 1 点、質問させていただきたいと思います。

令和 3 年 11 月、町が発注した沖之島の架橋工事に関する入札情報を三枝前町長が事前に漏らしたなどとして、官製談合防止法違反などの罪で逮捕、起訴されました。これは、土庄町民にとっても、とても大きなニュースの一つではないかと思います。

そこで、このような事件を二度と起こさないために、土庄町としてはどのような取り組みを考えているか、お願いします。

○議長（高橋正博君）

総務課長 笹山恵子君。

○総務課長（笹山恵子君）

小川議員のご質問にお答えいたします。

このような事件を二度と起こさないために、いわゆる再発防止策についてでございますが、町におきましては、令和 4 年 2 月 7 日に土庄町公正入札調査委員会において、再発防止策も含めて今後の入札制度の在り方について、および今後の対応、対策について検討をはじめ、議論の場を土庄町建設工事等入札参加資格審査委員会に移し、具体的な再発防止策の実施について検討してきております。

委員会の中で、まず、漏洩防止策を含めた入札制度の見直しと、検証のための内部聞き取りを実施することを決定し、先ほど申し上げたとおり、着手をしております。今後は、県、他市町の事例も研究しながら、公平・公正な入札制度の在り方について、外部からの評価についても視野に入れ、検討していくこととしております。

また、職員の信頼回復に向けての取り組みについてですが、まずは職員一人一人が公務員であることの自覚を持ち、町民の皆さまの信頼に応えられるよう、自らを鑑み、職務に専念するよう自覚を促してまいりたいと考えております。併せて、コンプライアンス研修や公正取引委員会による、入札談合等関与行為防止法研修会などを実施してまいりたいと考えております。以上でございます。

○議長（高橋正博君）

1 番 小川務君。

○1 番（小川務君）

今おっしゃった入札について、あと、個人のことですね、あと公正取引委員会等ありますし、個人的な研修とか、例えば法令遵守とか倫理研修、あるいは幹部職員たちの再発防止、もしくは専門家の弁護士さん等に研修をしていただ

くとか、そういった取り組みも踏まえて取り組んでいただければなと思います。

それから今後なんですけど、司直の手で明らかになった事実ですね、そういったことが分かってくると思うので、今現在、分かることは限られると思うので、そういった事実を踏まえた再発防止策に取り組んでいただければなと思いますのでよろしくお願いします。

それと、最後なんですけども、岡野町長に今回の事件ですね、こういったことがあって、どういったお考えか聞かせていただければなと思いますので、よろしくお願いします。

○議長（高橋正博君）

岡野町長。

○町長（岡野能之君）

小川議員の質問に対してお答えさせていただきます。

まずもってこのような事件が起こり、町行政に対する信用を大きく失墜させる結果となったことは大変遺憾であり、住民の皆さまに改めて深くお詫び申し上げます。

現在は、警察等の捜査に全面的に協力するよう職員に指示を出しておりますが、再発防止の徹底と、一日も早い信頼回復のため、職員とともに全力で取り組んでまいります。

また、議会より申し入れ等もいただいておりますので、真摯に受け止め、その申し入れに対して、早急に進めていきたいと思っております。そのことによりまして、議員の皆さまもご理解とご協力を賜りますようよろしくお願いいたします。

○議長（高橋正博君）

1 番 小川務君。

○1 番（小川務君）

今町長がおっしゃったように今後の対応策、考える上でも裁判でどういったことが原因かということが判明しましたら、取り組んでいただいて、土庄町としてできること、町長がおっしゃった施政方針ですね、職員の先頭に立ち、皆さまが安心して暮らせることができる健全な町政に取り組んでいけたらとおっしゃったと思うので、取り組んでいただければと思います。

また、今月はもう子どもたちですね、高校生たちが巣立っていくと思いますので、将来子どもたちが帰って来れるように土庄町を再生していけたらと考えてますので、皆さんで協力して取り組んでいければと思います。

私からの質問は以上になりますので、ありがとうございました。

-